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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung  

des Vereins Mariendorfer Hockey-Clubs 1931 e.V. 

Datum:  31.05.2024 

Ort:   MHC Clubhaus / Clubgelände 

Zeit:   19:00 Uhr statt. Beginn 19:10 Uhr bis 20:45 

 

Die Einladungen zur Mitgliederversammlung wurden am 10.04.2024 per E-Mail versandt. 

Die Einberufung erfolgte regulär und ordnungsgemäß laut der geltenden Satzung. 

 

Zur Mitgliederversammlung erschienen die in Anlage 1 aufgeführten Mitglieder. 

 

TOP 1  Begrüßung der Mitglieder und Gäste 

 

Der Vorsitzende Harald Pirsch begrüßte die Mitglieder und stellte die ordnungsgemäße Einberufung 

der Mitgliederversammlung gemäß § 10 der Vereinssatzung fest. 

Vorher hat Harald Pirsch den Vorstands-/Beiratsmitgliedern sein Dank für die unermüdliche Mitarbeit 

ausgesprochen. 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung u. der Beschlussfähigkeit der MV 

 

Der stellv. Vorsitzende Lutz Todtenhausen stellte fest, dass zur Mitgliederversammlung  

ordnungsgemäß und zeitgerecht gemäß der Satzung eingeladen wurde.  

Es gab keinen Widerspruch durch die Mitglieder. 

Zur Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wurde durch den stellv. Vorsitzenden  

Lutz Todtenhausen festgestellt, dass 75 stimmberechtigte Mitglieder und 6 Gäste  

anwesend sind. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. 

 

TOP 3  Ehrungen 

 

Der Ältestenrat führte die offiziellen Ehrungen von folgenden Mitgliedern durch: 

 

1. Philipp Glück*   15 Jahre 

2. Julika Kempen   15 Jahre 

3. Liane Pirsch    15 Jahre 

4. Janek Schatz    15 Jahre 

5. Lydia Celina Brummerhoff * 25 Jahre 

6. Niclas Engemann *   25 Jahre  

7. Marvin Menzel *  25 Jahre 

8. Karsten Lehmann   40 Jahre 

9. Heiko Engemann  50 Jahre 

      * Diese Mitglieder konnten leider nicht erscheinen. 

 

TOP 4  Bericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2023 

 

Lutz Todtenhausen berichtet zum Aufbau des Clubhauses und wie es weiter gehen soll, wir hoffen 

weiter auf die große Spendenbereitschaft der Mitglieder. 

Leider funktioniert die Lichtanlage von der Sportanlage noch immer nicht richtig. 

Die gemeinsame Zusammenarbeit mit dem Sportamt funktioniert jetzt besser und effektiver. 
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Der sportliche Leiter, Norman Menzel, berichtete von den Erfolgen der Erwachsenenmannschaften. 

So wurden in der Halle die 2. Damen in der Regionalliga 2 Staffelsieger und damit Ostdeutscher 

Meister der 2. Die SG Süd wurde Berliner Meister in der Klasse Masters40. 

Die 1. Damen sind aus der 1. Bundesliga abgestiegen und die 1. Herren belegten den 2. Platz in der 

2. Bundesliga. Auf dem Feld sind die 1. Damen aus der 2. Bundesliga abgestiegen und die 1. Herren 

wurden 3. in der Regionalliga Ost. Des Weiteren nannte er die aktuellen Tabellenstände der 

Mannschaften in der Feldsaison und berichtete, dass für die kommende Feldsaison 3 Herren 

Mannschaften, 2 Damen Mannschaften und die Senioren gemeldet wurden. 

 

Berichte zur Jugend, siehe Anlage. 

 

TOP 5  Kassenbericht des Geschäftsjahres 2023 

 

Die Vereinskassiererin Melanie Reichelt-Bittner erläuterte den in der Anlage dieses Protokolls 

beigefügten Kassenbericht, der auch zu Beginn der Mitgliederversammlung den Mitgliedern 

ausgehändigt wurde. 

Die Einzelheiten zum Kassenbericht können bei Melanie abgerufen werden. Siehe Anlage. 

 

TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 

 

Bericht der Kassenprüfer / in Luisa Wulf und Frederic Büssow (Schmidt). Beide Kassenprüfer hatten 

am 22.05.2024 die vorgelegten Ordner mit den Belegen und Kontoauszügen geprüft. Zu allen 

Buchungen sind die Ausgabebelege vorhanden. Es gibt keine Beanstandungen, die Bücher wurden 

ordentlich und übersichtlich geführt. Frederic Büssow empfiehlt die Entlastung des Vorstands. 

 

TOP 7  Aussprache zu TOP 3, 4 und 5 

 

Es gab keine Fragen der Mitglieder zu den Tagesordnungspunkten 04, 05 und 06. 

Es gab nur einen Einwand, dass auch Trainer / innen eine Einladung erhalten sollten – auch wenn 

keine Mitgliedschaft besteht. 

 

TOP 8  Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2023 

 

Der Vorstand wurde bei vier Enthaltungen entlastet. 

 

TOP 9  Besetzung offener Funktionen im MHC 

 

Rainer Pfeiler stellte kurz die Zusammensetzung des Vorstandes und dessen Beirat vor. Zusätzlich 

wurden die aktuell besetzten Funktionen vorgestellt. 

Es wurden weitere offene Funktionen vorgestellt, die essenziell für den Verein sind. 

Es wurde darauf hingewiesen, dass die aktuellen Ehrenamtlichen dringend Entlastung benötigen. 

Es bestehen noch offene Posten für folgende Aufgaben: 

• Fördermittel / Drittmittel 

• Mitglieder-Gewinnung 

• Turnier-Orga 

• Homepage MHC / der Jetzige hört leider auf 

• Zeugwart 

• Gesamt-Elternvertreter / in 

• Insta MHC 
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• Marketing 

• Sponsoring 

• Öffentlichkeitsarbeit 

• Trainermanager / in 

• Gastronomieführung 

 

 

Der MHC hat Zurzeit über 500 Mitglieder. Darunter 300 Kinder/Jugendliche und 36 

Elternmitgliedschaften. Wir befinden uns im Aufwind! 

• TOP 11 Neuer Ausrüster 

 

• Rainer Pfeiler stellte den neuen Ausrüster TK vor. 

• TK Sports Vertrag ab dem 01.08.2024 – 31.07.2028  

• Ein Jahr Übergangszeit für Adidas! Wunschziel: nach Ostern 2025 sehen alle einheitlich aus. 

• Wechsel von BHP zu A+B Sports (Blissestraße 52 · 030 8226861) 

• Online Bestellungen werden zukünftig unter www.wombata.com möglich sein. 

• TK ist offizielle Spielkleidung für alle Mannschaften. 

• TK Sports GmbH wird das Recht auf Werbung eingeräumt. 

• Der MHC verpflichtet sich dafür zu sorgen, dass das Logo des MHC für Sportkleidung + 

Accessoires ausschließlich auf TK Artikel aufgebracht werden darf. Ausnahmen bedürfen der 

Absprache und Genehmigung durch TK Sports. 

 

Es wurden die Sponsor-Partner für unsere gelben Trikots vorgestellt: 

OFZ und Wundcare Berlin – Brandenburg und Bene Schmidt. 

 

TOP 12  Verschiedenes 

 

1) Arbeitsstunden 

 

• Seit 01.06.2023 sind Arbeitsstunden zu leisten 

• Aktive Mitglieder (mit ein paar Ausnahmen) ab dem 18. Lebensjahr haben 5 Arbeitsstunden 

zu leisten oder 20,-Euro/Std bei nicht Ableistung. Dies gilt innerhalb eines Kalenderjahres und 

die Abrechnung erfolgt jeweils am 01.Februar des darauffolgenden Jahres. Mit diesem Geld 

würden wir dann Firmen beauftragen, damit wir weiterhin z.B. das Clubhaus nutzen können. 

• Testphase über 60% müssten die 20,-Euro/Std zahlen 

• Es können ab jetzt immer Arbeitsstunden parallel zu unseren Clubhaus Öffnungszeiten 

abgeleistet werden: 

• Dienstag, Mittwoch und Donnerstag von 15:30 – 18:30 Uhr 

• Sonntag von 11 bis 19 Uhr. 

• Zusätzlich gibt es gesonderten Ankündigungen, wie z.B. der 22.06.2024 

• Bitte bei Heiko Engemann unter Arbeitsstunden@mariendorfer-hc.de anmelden und/oder 

danach die geleisteten Arbeitsstunden, das Datum und den vollständigen Namen unter dieser 

Adresse angeben. 

• Aktuell haben nur ca. 30% an Mitglieder die Arbeitsstunden genutzt. Sollte sich nur ein Helfer 

melden, lohnt es nicht, die Räumlichkeiten zu öffnen. 

 

Es fand eine Belobigung durch Harald Pirsch für unserem Schiedsrichter – Kevin Schindler - 

statt Julia Schulz hat eine Schiedsrichterlizenz erworben. Wir wünschen viel Spaß und Erfolg. 

Danke. 

http://www.wombata.com/
mailto:Arbeitsstunden@mariendorfer-hc.de
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Heiko Engemann und Klaus Jeschke haben für ihr großes Engagement (Ausbau/Verkleidung 

Clubhaus) vom Senat je eine Ehrenamtskarte erhalten. Mit dieser können sie verbilligt bzw. 

umsonst an Veranstaltungen teilnehmen. 

     

 Weiteres haben wir uns vorgenommen: 

• Kinderschutzsiegel soll beantragt werden 

• Trainerverträge 

• Einbindung der Eltern ab U12 weiter etablieren 

• Wiederaufnahme Hallenturniere 

• Erweiterung des Frösche Angebotes (neue Gruppen) 

• Regelmäßiges betreutes Ferienangebot 

 

2) Hockeyliga 

 

Der Hockeyliga e.V. ist verantwortlich für die Organisation und Vermarktung der 1. und 2. Hockey-

Bundesligen auf dem Feld und in der Halle. Insgesamt sind über 60 Vereine unter dem Dach der 

Hockeyliga organisiert, sowohl im Herren als auch im Damen Bereich. 

Der Hockeyliga e.V. ist zudem verantwortlich für die Organisation und Durchführung der Final4 

Events, der deutschen Hockey-Meisterschaften. 

Die Hockeyliga plant die Mitgliedsbeiträge zu erhöhen, was eine Verdreifachung der Kosten für den 

MHC bedeuten würde. 

 

 

 

Wir danken allen Mitgliedern für Ihre Treue und ihre Engagements. 

Die Versammlung wurde um ca. 20:45 Uhr durch Harald Pirsch beendet 

 

 

 

 

            

1.Vorsitzender               Stellvertretender Vorsitzender 

Harald Pirsch     Lutz Todtenhausen 

 

 

 

 

 

    

Protokollführerin 

Felizitas Harnis 


